

Precio de suscripcion.

En Mahon. - 6 rs. al mes adelantados. - en los demás puntos de la Isla, 7 rs. - y en el extranjero, 24 rs.

El Menorquin.

Precio de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, sábado, 11 de Febrero de 1871.

Núm. 471.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

Noticias Generales.

De La Independencia:

EL RESULTADO DE LAS ELECCIONES.

Por mas que digan los periódicos ministeriales, se trasluce de su actitud, y de la que, segun noticias, se observa entre los círculos afectos al gobierno, que este no estará muy satisfecho del resultado de las últimas elecciones.

A pesar de las cuentas galanas que se han echado algunos periódicos, de que serán solo ocho ó diez las diputaciones provinciales, en que tendrá el gobierno tan solo minoría, noticias de otra índole indican claramente, que no es lo bastante tupido el velo con que se pretende cubrir la derrota del gobierno, para que se desconozca la verdad sobre este punto.

La noticia sobre las dimisiones de diversos gobernadores, la que ha anunciado salir Sagasta del ministerio de la Gobernacion, y finalmente, lo mustios y abatidos que se nos pinta a los hombres afectos a la situacion, concuerdan muy poco con las galanas cuentas con que pretenden cubrir su abatimiento los órganos ministeriales.

Las noticias que nos faltan, deben ser fatales, por lo mismo que no se nos dan; si el gobierno hubiese obtenido resultados favorables, lo que es imposible, dadas las circunstancias por que atravesamos, ya habria resonado por todas partes el canto de victoria.

Ahora todos los síntomas anuncian una derrota decisiva, tanto en sentido numérico como moral.

Quizá el escrutinio general, por arte mágico como tantas veces, hablará en distinto sentido, del que lo hacen los escrutinios parciales que conocemos y que conoce, con harto pesar suyo, el gabinete. Este tiene medios todavía para obrar el milagro, pues no puede calcularse el valor de la organizacion de un gobierno centralizado en su sentido mas completo, ni el de los hilos telegráficos, que tiene siempre a su disposicion, con preferencia al pais, que con sus caudales los ha establecido para su servicio.

Pero de todos modos, salga lo que saliere del escrutinio general que debe verificarse próximamente; sea el que fuere el número de diputaciones provinciales con que definitivamente se vean coronados los esfuerzos del gobierno, no será menor la derrota que ha sufrido.

Conveniente por demás es, sin duda, que nuestro partido intervenga en la gestion de los intereses municipales y provinciales; pero sobre esta conveniencia existe una cuestion superior en las actuales circunstancias.

El gobierno ha hecho las últimas elecciones, con el solo objeto de calcular nuestras fuerzas para las de diputados a Cortes, que tiene anunciadas.

Si sale triunfante en las primeras, gracias a los milagros de los escrutinios estará satisfecho de su victoria? Se lanzará confiado a la empresa de las segundas?

En esto estriba toda la cuestion, y esta es la causa del abatimiento de nuestros enemigos, que moralmente estan derrotados, aunque numéricamente parecer pueda lo contrario.

El triunfo en las elecciones provinciales no puede por si solo resolver la cuestion hoy pendiente, sobre la legitimidad de lo existente. Es un simple anuncio de la magestuosa escena que se prepara; el preludio de la grandiosa revolucion, que con paletas por armas, con colegios electorales por campos de batalla, debe realizar el pueblo, con toda la magestad que le presta su condicion de soberano.

Asi lo comprenden los hombres del gobierno, y asi lo indican tambien los síntomas que hemos hecho notar al principio de este artículo. Por mas que en definitiva quede el gobierno victorioso, a los ojos del pais, y en el fondo de su propia conciencia, se dará por vencido.

Las próximas elecciones de diputados a Cortes tendrán todo el carácter de un plebiscito; los hombres que elijan las oposiciones, segun los manifestos que han dado cada uno de ellos en particular, indican que todos comprenden la cuestion del mismo modo, y bajo el propio sentido, y que el grito unánime que saldrá del fondo de las urnas será el de «Abajo lo existente», dado por todos los que no aprueban la legalidad creada por dos años de desaciertos é injusticias.

Y esta revolucion pacífica, mas poderosa que otra armada, por lo mismo que está fuera del alcance de la fuerza bruta, debe realizarse contra todos los amaños, contra todas las intrigas, contra todas las influencias de los que tan mal librados han salido de la primera prueba a que han querido someterse.

Es lo cierto que nuestros enemigos, convencidos de su escasa potencia, redoblarán los medios de todos géneros para sacar lo que ahora no han podido; pero no lo es menos que el empeño de las oposiciones redoblará tambien, conocida la importancia de la próxima lucha y el valor de la fuerza numérica que poseemos.

Ya digimos tiempo atrás: El gobierno tiene exuberancia de medios; pero tenemos nosotros exuberancia de fuerza.

Hoy lo repetimos, añadiendo además que el desaliento de nuestros contrarios debe darnos fuerza para trabajar todos, cada uno dentro de su esfera, en agitar el espíritu público, afianzar los lazos de la organizacion, y acudir resueltos a las urnas, para que de ellas salga la condenacion legal de todo lo que se ha hecho, de todo lo que se ha creado, de todos los males que han inferido a España, desde la malhadada Revolucion de Setiembre, que está aun por concluir.

De La Igualdad:

ELECCIONES.

Ayer apenas hemos recibido noticias electorales de las provincias. Los delegados del Gobierno, para ocultar su derrota ó para atenuar el efecto que

debe producir dentro y fuera de España, recurren al medio vergonzoso y pueril de *secuestrar el telégrafo*, no permitiendo a nuestros correligionarios dirigirnos telegramas para participarnos el resultado de las elecciones.

¡Inútil empeño! Ya sabemos que el Gobierno no negaría su *exequatur* a las noticias que le fueran favorables, y la prueba mayor de su inmensa derrota es que no se nos transmiten los partes telegráficos que, a no impedírselo las autoridades, nos habrían dirigido los presidentes de muchos comités republicanos y nuestros activos corresponsales.

Sólo dos partes, uno de Santander y otro de Jativa, pasaron ayer sin ser *decomisados*; pero las cartas que hemos recibido, referentes a los primeros días de elecciones, son cada vez más satisfactorias, y el triunfo de las oposiciones de día en día más completo y decisivo, asi como tambien más repugnante y más vandálica la conducta de algunos delegados y agentes electorales del Gobierno.

El éxito de la eleccion en Santander ha sido completo. En los cinco distritos de la capital y su partido judicial han triunfado por una mayoría inmensa los candidatos republicanos D. Francisco Junco, D. Alejandro Lopez, D. Antonio F. Castañeda, D. Ignacio Perez Cuevas y D. José María Herran, contra los *extranjeros* italianizados D. Dumas Barneda, D. Mateo Varona, D. Francisco Hazas Abascal y D. Manuel Lama.

En Valencia, segun vemos en el suplemento al *Diario Mercantil* de aquella ciudad, llevaban inmensa mayoría los candidatos republicanos el primer día de la eleccion en diez y siete distritos, y en el otro restante el carlista.

De los distritos de aquella provincia tenemos noticias de Jativa hasta el resultado final de la eleccion, en la que ha obtenido un triunfo completo el candidato republicano Sr. Ocon, segun verán nuestros lectores, por el telegrama que en otro lugar insertamos.

Las demás noticias se refieren a los dos primeros días de eleccion, llevando considerable mayoría los candidatos republicanos en el Grao, Cabañal, Catarroja, Sella, Ruzafa, Tabernas de Valldigna y otros.

Los carlistas tenían mayoría en Sagunto, Benimamet, Orriols, Monises, Polporta, Alboraya, Cargante y Puzól.

En Figueras han triunfado los republicanos en los cuatro colegios electorales de aquella ciudad.

En Plasencia llevan gran mayoría los carlistas y moderados sobre los candidatos ministeriales.

En Toledo parece asegurado el triunfo de los candidatos carlistas.

En Arjonilla, pueblo del general Serrano, y donde tiene esta una casa *solariega*, sus haciendas y sus *parientes-hembras*, pues por lo que hace a sus deudos varones no se sabe que tenga uno sin emplear, la oposicion ganó las mesas en dos de los tres colegios electorales y la del otro ha sido intervenida.

En Linares triunfo completo de los dos candidatos republicanos.

En Bailén el mismo resultado satisfactorio.

En Talavera de la Reina obtuvo el candidato de oposicion, el primer dia de elecciones, novecientos votos contra trescientos treinta que obtuvo el candidato ministerial.

En Sigüenza, en Béjar, y hasta en Soria, la patria del gran Zorrilla, llevaban tambien gran mayoría los candidatos de oposicion.

En Sevilla ganaron las mesas, en las treinta y una secciones en que estan divididos los doce colegios electorales, los candidatos republicanos, y en veintiocho de dichas secciones por completo.

En Útrés, triunfo completo de la oposicion por una gran mayoría.

Tambien ganaron las mesas los republicanos en los importantes pueblos siguientes de dicha provincia: Santiponce, Alcalá de Guadaíra, Mairena, Salteras, Coria, La Puebla, Dos Hermanas y Algabea.

En Cádiz, la ciudad republicana por excelencia, se han retirado de las urnas nuestros correligionarios, en vista de los escandalosos abusos é inauditas eliminaciones de la pandilla que viene dominando hace muchos años en aquella ciudad.

De los pueblos de aquella provincia tenemos noticias incompletas, por lo cual tomamos de otros periódicos las siguientes:

En San Fernando, Paterna y Alcalá, ganadas las mesas por los republicanos.

En Sanlúcar, Chipiona, Trebujena y San Roque, ganadas las mesas por mitad entre republicanos y ministeriales.

En Rota, una mesa ganada por los ministeriales y cuatro intervenidas.

En Madrid, a pesar de los amaños de todo género que se han apuesto en juego por los fautores de empréstitos provinciales y municipales, y por todos los polizontes, alguaciles, guardas y demás genizeros situacioneros, han tenido los candidatos republicanos más de diez mil votos, resultando definitivamente elegidos en ocho distritos nuestros apreciables correligioneros D. Vicente Tricio, don Juan Ruiz Pérez, D. Estéban Samaniego, D. Luis Aner, D. Lorenzo Aguayo, Manuel Folguera, don Ramon Villaron y don Ricardo Lupiani.

Terminamos este incompleto resumen, diciendo que *La Correspondencia*, para la cual no está sin duda intervenido el telegrafo, dice anoche que sólo tiene noticias electorales de las capitales de provincia y grandes poblaciones, segun las cuales los candidatos de oposicion que llevaban mayoría ascienden al número de ciento (99, dice el colega) y á 62 los ministeriales.

PARTES TELEGRÁFICAS DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 5, á las 12:15 mañana.

Ha fracasado definitivamente el manifiesto conservador.

Son falsos los rumores de crisis.

«El Imparcial» cree que las oposiciones triunfarán en 23 capitales de provincia, teniendo mayoría solo en seis ó siete diputaciones.

Es falso el rumor de que el duque de Montpensier esté enfermo.

Madrid 5 8-45 n.

La delegacion de Burdeos ha publicado un despacho de M. Jules Favre, fechado en Versalles el dia 1.º, dicen que para firmar el armisticio tuvo que consentir en la escepcion de Belfort y de las operaciones del ejército del Este.

La «Postdata» dice que los cargos de prefectos en los departamentos ocupados por los alemanes, seran ejercidos por los alcaldes de las capitales de los mismos departamentos.

Burdeos 4.—Julio Simon, apoderado del gobierno de Paris, ha publicado un decreto anulando las incompatibilidades consignadas en el de Gambetta y convocando la Asamblea para el dia 12.

La delegacion sostiene en una proclama sus decretos. Esta proclama está firmada por Cremieux, Gambetta, Glais-Bizoin y Fourrichon. Dicese en ella que el Gobierno de Paris desconoce la situacion de Francia y que mantiene sus decretos a pesar de la ingerecia de Bismark. Sale un individuo para Paris.

M. Julio Favre ha teleografiado, con fecha del 2, á Gambetta dando pormenores acerca del cumplimiento del armisticio. Dice que no puede aceptar condiciones para la rendicion de Biche y Belfort, aunque no puede resistir mucho tiempo.

Madrid 5 11 n.

De 70,000 electores que hay en Madrid han votado 28,532, resultado 21 candidatos monárquicos y 8 republicanos.

Hoy se han hecho aqui depósitos para la suscripcion por 32 millones.

Hablase de un arreglo de gobernadores.

Madrid 5 11 n.

La «Correspondencia» publica un despacho firmado por Parrido (que supone querrá decir Garrido), diciendo que el encargado por Garibaldi en Perpiñan dimite su cargo: porque le sobra razon, y que si se le piden esplicaciones las dará en todos sentidos.

La «Correspondencia» dice que el Sr. Figueras piensa retirarse á la vida privada.

Publicanse largos telegramas de Burdeos sobre la ejecucion del armisticio y los esfuerzos que se hacen para llegar á un acuerdo.

Sale de Burdeos un delegado del gobierno para dar cuenta en Paris del estado de la opinion en Francia.

Hablase de la dimision de varios gobernadores.

Dicese que ha sido muerto al alcalde de Arcos de la Frontera.

La suscripcion de los billetes asciende á 130 millones.

Hablase de la posibilidad de una crisis.

Corre el rumor de que el Sr. Sagasta sale del ministerio de la Gobernacion y de que entra el Sr. Ruiz Zorrilla.

Madrid 6, á las 8:30 m.

Ln «Gaceta» publica los reales decretos nombrando á los señores Sanz, Escalera y Hernando inspectores de Hacienda. Inserta un decreto reorganizando el servicio de telégrafos y correos; crease una subdireccion general de comunicaciones, con el haber de 10,000 pesetas, siendo nombrado para este puesto el señor don Alvarez Garcia. Otro decreto admitiendo la renuncia del señor Pinillas y nombrando en su lugar al señor Barrera.

Madrid 6 á las 9:50 m.

El «Imparcial» desmiente los rumores de crisis, y dice que el gobierno solo tendrá minoría en cinco ó seis diputaciones.

Las noticias particulares de Francia son tranquilizadoras.

Madrid 6 8:10 n.

Burdeos 6.—Han llegado MM. Pelletan, Garnier Pagés y Arago.

Lyon 5.—El prefecto ha revistado 10.000 alsacianos y lorenos.

Los prusianos han ocupado á Lons-le-Sauloier. La «Epoca» dice que han sido arrestados varios jóvenes subalternos por haberse negado á prestar juramento al rey.

Madrid 6 8:25 n.

La «Epoca» dice que el almirantazgo no ha admitido la dimision del señor Topete, que este insiste en ella y está resuelto á llevar la cuestion al tribunal supremo, y en su caso, á las Cortes. El mismo periódico acusa á los progresistas de no entender la libertad en las elecciones. En Suiza ha sido perfectamente recibido el ejército francés.

Madrid 6, 10:20 n.

Telegramas prusianos dan detalles sobre la derrota de Bourbaki.

Vuelve á hablarse de crisis.

Cotizacion oficial de la bolsa de Madrid del dia 7.

Madrid.—Consolidado, 3 por 100.—26:95 85:90 75:90:80 y 75.—Exterior, 31.—Bonos, 73:60 70:50 y 55.—Subvenciones, 49:90:85 y 90.

CRONICA LOCAL.

El «**ciimbrio Constitucional**» de ayer dice que «nos esforzamos en negar lo de el tintero *Hannoveriano* de que nos valimos para nuestro primer artículo. Si el que tiene el cinismo de estampar semejantes palabras en ese periódico, tuviese un átomo de dignidad y el valor suficiente de sostenerlas en público con su verdadero nombre, nos probaria que habla por conviccion; pero mientras no sea asi y no acepte nuestra proposicion, que ya conoce, tendremos el derecho de decir en cualquier parte que es un hombre indigno y despreciable.

Ahora que el público haga justicia á entrambos.

Antonio Taltavull y Carreras.

Corre con insistencia el rumor de que se ofrece una cuartera de trigo al que en las próximas elecciones quiera dar su voto á un candidato católico.

Este medio de pervertir conciencias nos prueba que este presunto señor candidato, tiene muy pocas simpatias en esta poblacion.

Desgraciado del padre de familia que por una cuartera de trigo que decimos, una cuartera! ni por cien cuarteras cambie sus convicciones, le creeríamos capaz de hacer cualquiera atrocidad.

En «**El Menorquin**» del jueves demostramos nuestra estrañeza de ver consignado en un certificado de matrimonio civil, si habian ó no verificado los contrayentes el religioso, padeciendo con ello una equivocacion, pues á pesar de la *libertad de cultos*, lo hemos visto asi consignado en la Ley provisional del Registro civil, capítulo 3.º, art. 67, que dice

«En el asiento del registro referente á un matrimonio, además de las circunstancias mencionadas en el artículo 20 debe hacerse expresion:

13. De la circunstancia de haber precedido ó no el matrimonio religioso, y en caso afirmativo de la fecha y lugar de su celebracion.»

Hoy debe dar la Sociedad de Terpsicore su acostumbrado baile en el coliseo de esta ciudad. La concurrencia que á ellos asis-

te es numerosísima y los bailes sin cesar animados.

En la sección correspondiente anunciamos otro extraordinario que debe llevar á efecto la expresada sociedad el miércoles de la semana próxima, del que celebramos con preferencia su filantrópico objeto.

En la tarde de ayer entró en nuestro puerto y fondeó frente Calallonga, un vapor francés de cuatro palos que probablemente hará el servicio de correos entre Argel y Marsella.

Es fácil que el viento norte que ha llegado á soplar con bastante violencia, le obligará á entrar de arribada.

RECTIFICACION. -- En el final del párrafo quinto del artículo de fondo que insertamos ayer, donde dice «para los demás», léase «de los demás.»

Otra.—La noticia que en nuestro alcance de ayer apareció tomándola de *La Convicción* era de *La Independencia*.

Hemos recibido un ejemplar de la obra que mas abajo se anuncia, suplicándose nos la inserción de la bibliografía que de la misma se hace:

«LA PATRIA EN PELIGRO.—Así se titula una nueva obra que acaba de publicar la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO, propiedad de los acreditados editores Sres. Medina y Navarro.

Lo mismo este libro que el anterior, titulado *Los preliminares de la revolución*, forman parte de la magnífica obra *Historia de la Revolución francesa contada por un aldeano* que tanta reputación ha dado al eminente escritor francés Erekman-Chatrion. El gran interés de oportunidad que tienen en la época actual todas las obras de ese autor, y especialmente la que citamos, nos mueve á recomendarlas á nuestros lectores. Las dos últimas partes de esta obra se hallan en prensa con los títulos de *El primer año de la República* y *El ciudadano Bonaparte*, y se publicarán en el mes próximo.

Los tomos de esta notable BIBLIOTECA solo cuestan cinco reales en provincias, y las personas que quieran adquirir algunos no tienen mas que escribir acompañando el importe en sellos al administrador, Espíritu-Santo, 35 triplicado, bajo, Madrid.»

Se admiten pedidos en la imprenta de EL MENORQUIN.

SECCION DE COMUNICADOS.

Sr. Director de *El Menorquin*:

Muy Sr. mio: espero de su amabilidad que se servirá insertar en su periódico las siguientes líneas, quedándole por ello reconocido su affmo. S. S. Q. B. S. M.—José Victori.

Con una insistencia que manifiesta algun propósito deliberado, se está repitiendo por esta población que yo he arreglado el reparto de la capitación en la parte correspondiente á la misma: que esto es absolutamente inexacto, deben saberlo muy bien los que han inventado la noticia, pues para darle mas fuerza, no creyéndola bastante autorizada con su sola palabra, citan el nombre de algunas personas del Ayuntamiento de quienes suponen haberla oído referir.

Aunque poca mella pueden hacer los tiros de la maledicencia á quien tiene el corazón tranquilo, no por eso debo menos rechazar, como rechazo, esos

rumores intencionados, para que al verlos desmentidos vean las gentes sencillas la inexactitud con que han procedido los inventores de la noticia, y la lijereza de los que se valen para propagarla.

Villa-Carlos 10 febrero 1871.—José Victori.

D. Bartolomé Marrero, deportado cubano, sale de Mahon para Cadiz mañana domingo, y hace saber que á su marcha no deja absolutamente ninguna responsabilidad pendiente por cancelar, que hubiese emanado en el período de diez y seis meses de su permanencia aquí, llevando solo la de la gratitud que le obliga á la consideración y miramiento de sus habitantes en general.

GACETILLA.

I.

El valiente, el sin igual periódico *constitucionero*, aquel de la «Libertad y Orden», «Moralidad y Justicia», aquel que segun su prospecto debia «sostener con decision y dignidad cualquiera polémica...» nos dedica en su número de ayer tres sueltos, tan mesurados, tan nobles, que no podemos menos de confesar que *hemos pecado* al creer ni ahora ni nunca en sus palabras.

Los entuertos de EL MENORQUIN son muchos, pero el mas grande es haber tratado de luchar con el *elefante Constitucional*. ¡Bien podíamos presumir que quedaríamos pulverizados bajo sus plantas!

Perdone *Don Constitucional*, nos damos por vencidos.

Los redactores de EL MENORQUIN son tan atrevidos con sus *doctrinas disolventes* y sus *sinistros fines*, que á todo se atreven.

II.

¿Sabe V. hasta donde llega la *humanidad* de *Don Constitucional*? Hasta insultar la desgracia de la Francia. Lean nuestros apreciables suscritores de que modo tan cortés acepta el reto que á sus embozados redactores dirigimos.

«El modesto escritor Don Antonio Taltavull nos invita modestamente á una oposición filosófico-literaria. Los gacetilleros de *El Constitucional* aceptan el reto y citan al Sr. Taltavull en las Catacumbas de Paris tan luego como los prusianos desalojen la Francia.»

¿Ha visto nadie proceder mas noble que el de *Don Constitucional*?

III.

Don Constitucional, haciendo uso de su sátira *desgraciada*, publica ayer la siguiente última hora:

«Nuestros temores se han realizado. ¡¡¡Pobre MENORQUIN!!! ¡¡¡Está loco!!!»

Bien puede ser eso, aunque no lo hemos reparado, pero como solo los tontos están exentos de esta enfermedad, seria un fenómeno que se volviera loco *Don Constitucional*.

EL GACETILLERO.

Variadas.

LO QUE SE DICE.

Se dice que Ruiz Zorrilla condena los puntos negros; que Sagasta es el ministro

más liberal del gobierno; que Ayala está redactando democráticos decretos; que Serrano ha decidido no violar sus juramentos; que Ulloa tiene á la prensa tanto amor como respeto; que Beranger es un hombre de grandes conocimientos; que Moret ha concebido un sistema financiero; que Martos está tramando diplomáticos enredos; que Topete ha comprendido la inocentada que ha hecho; que no vuelve Rojo Arias á escribir bandos tremendos; que Abascal ha renunciado á comer del presupuesto; que en la famosa Tertulia hay un hombre de talento; que existen dos progresistas sin una cruz ni un empleo; que la insurrección de Cuba se halla tocando á su término; que se van á echar al campo los partidarios del Terso; que les van á dar muy pronto sus pagas á los maestros; que la partida porrista se disolvió por completo; que los curas liberales han renunciado á sus sueldos; que los cimbríos se retiran si se atacan los derechos; que en palacio han acabado los chismes y cabileos; y que (y esto es lo mas gordo) que el Sr. D. Amadeo primero, á quien Dios con... serve para gloria de este reino, piense... piense... piense... piense... marcharse... á tomar el fresco. este verano, á la Granja ó á otro cualquier sitio régio, como acostumbraba aquella que ahora gime en el destierro.

De todo lo que se dice, yo, á la verdad, nada creo.

Iba Sagasta en su coche la otra noche, pensando en la coalición, cuando cuatro ó cinco bultos advirtió el cochero, ocultos detrás de un guarda-canton.

Grita, y al oír sus gritos, infinitos *quindillas* se ven llegar, y pronto seis criminales de miradas infernales se entregan sin replicar.

Se instruye, pues, la sumaria necesaria para aclarar la cuestion; y al declarar los muchachos se vió que estaban borrachos, y se acabó la funcion.

(Fierabras.)



CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Lázaro obispo y San Saturnino presbítero y mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita à Ntra. Sra. de la Asuncion.

Santo de mañana.

Santa Eulalia virgen y mártir. — Patrona de la villa de Aiyor.—Fiesta.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados à libre plática el día 9.

De Barcelona y Alcudia en 22 horas, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 26 pas., y varios efectos.—Consignado à D. Juan Taltavull.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Barómetro à las 7 horas m.		Termómetro centígrado.		Higrómetro à las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad-media	Vientos à las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.
	Máx.	Min.	Máx.	Min.					
10	762.5	14.3	9	62	1	6	N. récio.	20	

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale à las 6 h. y 58 ms.—Pónese à las 5 h. y 32 ms.

LUNA.—Sale à las 12 h. y 9 ms. de la n — Pónese à las 10 h. y 30 ms. de la m.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

LOTERIA INTERNACIONAL

para el socorro de las familias que quedaron en la miseria à consecuencia del incendio ocurrido en el barrio de Pera, en CONSTANTINOPLA.

Sorteo de cinco grandes premios en Burdeos (Francia)

el 15 de febrero próximo.

PROSPECTO

La venta en España de los billetes de esta Lotería ha sido autorizada por el Regente del Reino en 19 de diciembre último; debiendo constar de 70.000 billetes al precio de 50 pesetas, con opción à los premios siguientes:

Premios.	Pesetas.
2 de 500.000	1.000,000
1 de 300.000	300,000
2 de 100.000	200,000
5	1.500,000

Los billetes están divididos en décimos que se espandan à CINCO PESETAS cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 10 de febrero de 1871.—El Administrador principal, Juan Rodriguez.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa de la calle de San Fernando número 33. En esta imprenta informarán. 3



LA TERPSICORE.

Esta sociedad dará un baile extraordinario el día 15 del actual bajo las mismas bases que el anterior, y además las siguientes:

- 1.º El sorteo de los palcos se verificará el martes 14 del actual.
- 2.º El teatro estará iluminado y lujosamente adornado.
- 3.º Para atender à los gastos extraordinarios que ocasione la iluminacion, adorno y lo demas que espresan las bases 4.º y 5.º se fija la cuota de los socios y suscritores en una peseta cincuenta céntimos.
- 4.º Deseosa la Junta Directiva de hacer participes de los productos de la funcion à los pobres socorridos diariamente por la sociedad de Beneficencia domiciliaria y al propio tiempo significar à los suscritores el aprecio que les merece, ha acordado lo siguiente:

1.º Si toman parte en la suscripcion hasta 200 suscritores, regalará à dicha sociedad de Beneficencia la cantidad de 30 pesetas, y sorteará entre los suscritores un medallon ó guarda-pelo de oro esmaltado su valor 30 pesetas, sirviendo para el sorteo el número que ocupen en la suscripcion; no entrando en el sorteo los señores de la Junta Directiva.

2.º Si tomaren parte hasta 300 suscritores además de lo espresado en el número anterior, la Junta regalará à la propia sociedad de Beneficencia la cantidad de 25 pesetas, y sorteará entre los mismos suscritores una cigarrera de plata valorada en 25 pesetas.

3.º A medida que vaya aumentando el número de suscritores, la Junta regalará à la sociedad de Beneficencia una cantidad en metálico y una suerte à los suscritores, siguiendo para ello la proporcion establecida en los números anteriores.

5.º A fin de socorrer mas y mas à la antedicha sociedad, la Junta rifará entre los concurrentes un porta-monedas de plata cuyo valor es de 15 pesetas y cuyo producto íntegro será entregado à la referida sociedad. El número de billetes no excederá de 500 y su precio será de medio real vellon.

Y 6.º Las alhajas de que hacen mérito las bases 4.º y 5.º se hallarán de manifesto en el establecimiento de Don Antonio Carreras, calle Nueva.

Mahon 11 de febrero de 1871.—P. A. de la J. D.—El Srio. de turno.—Juan C. Parpal.

AL PÚBLICO.

Desde hoy en adelante queda establecido un tiro de blanco en las aguas de este puerto en frente de la Aduana, à ciento veinte pasos, à un real vellon el tiro de pavo y gallina. Las condiciones estarán puestas en una tablilla, aprobadas por el señor Subgobernador civil y el Sr. Comandante de Marina. 2

Gran Barato sin igual, solo por ocho dias.

En la calle Nueva n.º 17 se ofrece à los habitantes de esta Capital, un abundante y variado surtido

de géneros para Caballeros, como son: Grande y magnífica coleccion de cortes de pantalon de última novedad.

Otro surtido de edredones mores, satenes, castores, ratinas, chinchillas, terciopelos de lana, paños negros y cafés.

Sus precios son hasta hoy desconocidos por su baratatura. 4

En la imprenta y taller de encuadernaciones de Fabregues hermanos, se hallan de venta las obras siguientes del Ilustre Republicano ROQUE BÀRCIA.

- Teoría del Infierno ó Ley de la Vida 6 rs.
- Cartilla política 1 „
- Cartas à S. S. Pio IX 4 „
- Cartilla Religiosa 4 „
- El Papado ante Jesucristo ó cuestion magna (2.ª edicion) 4 „
- Otro emplazamiento Papal, segunda parte de El Papado ante Jesucristo 4 „
- La Federacion Española 3 „
- ¡Ahora ó nunca! 1 „

LA CANALLA,

NOVELA DE COSTUMBRES ARISTOCRÁTICAS POR ANTONIO ALTADILL.

Títulos de algunos capítulos de la obra.

- La etiqueta de Palacio.
- De cocinero à marqués.
- El garito de los caballeros.
- El banco de los aguadores.
- De cómo un sueldo de doce mil reales basta para coche y palco y otras pequenezes.
- El rey se divierte, ó las vírgenes del Señor.
- La querida de un ministro.
- La sociedad «La Peninsular.»
- La redaccion de un periódico.
- El teatro Real, ó la escuela de las buenas costumbres.
- La banca de Madrid.
- Los demócratas aristocráticos.
- La sangre azul, ó el dinero y la nobleza.
- Los mismos perros con distinto amo.
- Las mugeres perdidas y las damas halladas.
- El Congreso de los diputados.
- La partida de la Porra.
- ¡Viva España con honra! Etc., etc.

Condiciones de la suscripcion.

LA CANALLA se publica por entregas de ocho páginas en 4.º prolongado, en buen papel e impresion correcta.

Todas las semanas se repartirán ocho entregas, dándose gratis à los suscritores cuantas láminas requieran los pasages más interesantes del libro, dibujadas y grabadas por los primeros artistas españoles.

El precio de cada entrega es solo de un cuartillo de real en toda España.

El coste total de la obra será de unos 50 reales.

Se admiten suscripciones en la imprenta de EL MENORQUIN.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte.